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Productores de fruta 
participan en consejos 
y misiones estratégicas 
para abrir mercados 
para Chile - 

La falta de infraestructura portuaria en 
Estados Unidos y el acceso a ciudades 
del interior de China son algunos de los 
desafíos que los fruticultores buscan 
superar. 
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l sector frutícola nacio- 
nal busca mejorarla ren- 
tabilidad delas exporta- 

ciones tras una temporada enla 
que el aumento de volúmenes 
nose tradujo en mejores retor- 

nos económicos. Los produc- 

tores participan activamente 

en consejos exportadores y 
en misiones comerciales para 

abrir nuevos mercados y for- 
talecer los existentes, según 
reveló el presidente de la Fede- 
ración de Productores de Fru- 
tas de Chile (Fedefruta), Víctor 

Catán Dabike. 
Enestos espacios también se 

abordó el fortalecimiento del 
diálogo con Estados Unidos 
para no gravar los envíos de 
fruta al país, considerando 
que la producción nacional es 
complementaria alainterna en 

dicha zona. 
A su vez, se desta- 

y có la importancia de 
2% poderentraralmer- 
AI, cado de la India 

vela. para aprovechar 
el potencial que 

tiene como receptor de pro- 

ductos agrícolas chilenos, por 
lo que se dialogará en torno a 
bajar los aranceles actuales y 
abrir dicho mercado pensando 
en las próximas décadas. 

El representante agrícola 
explicó en conversación con 
Diario La Tribuna que “los 
volúmenes de fruta aumen- 
taron la temporada pasada de 
forma importante. Para todos 
es conocido que el volumen de 
cerezas aumentó en más de un 
50%". 

Elincremento también afec- 
tó a otras frutas, según lo indi- 
cado por el vocero de Fedefruta, 
pero el alza en la producción y 
los envíos “no fue de la mano 
con los retornos”. 

PROBLEMAS DE 
RENTABILIDAD EN EL 

CONSEJO EXPORTADOR 

La rentabilidad por produc- 
ción dela pasada temporadafue 
“inferior a los volúmenes del 
añoanterior, cosa quenos tiene 

preocupados y ocupados, más 
aún con la guerra comercial 
entre Estados Unidos y China, 
que ya está causando estragos 

y perjuicios”. 
        

El presidente de la federa- 
ción agrícola detalló que las 
instancias en las que partici- 

pa para abordar el panorama 
productivo descrito constan 
de “un consejo exportador, del 
cual somos parte, y que fue con- 
vocado por el Ejecutivo”. 

En dicho espacio, aseguró 
Catán Dabike, que han expresa- 
do sus “opiniones, que son muy 
coincidentes con las de otras 
actividades, como la produc- 
ción de carne, de salmones o 

de madera". 

ARANCELES Y BRECHAS EN 

MERCADOS DE DESTINO 

En el consejo exportador, el 
presidente de Fedefruta desta- 
có quese ha “reforzado el diálo- 
go para evitar exposiciones que 

puedan generar más conflicto. 
Dentro deeso, proporcionamos 
a Estados Unidos los argumen- 
tos de por qué Chile no debiera 
estar sujeto a un arancel”. 

Dentro de los motivos, deta- 
11ó que el país posee*una balan- 
za comercial a favor, tenemos 
un tratado de libre comercio 
y una antigiiedad de comercio 
muyimportante.Enelcaso dela 
fruta, somos complementarios 
alos productores americanos”. 

Sobre los desafíos para el 
futuro de la fruticultura chile- 
na de exportación, el agricultor 
mencionó que se busca “mejo- 
rar las condiciones de los mer- 
cados alos cuales llegamos”. En 
el caso de Estados Unidos, por 

"a 

Y 

PERA 
LA BALANZA COMERCIAL favorable para Chile, el tratado de 

    
libre comercio y la antigiiedad de las relaciones con Estados 

Unidos son parte de los argumentos esgrimidos para evitar la 

aplicación de aranceles a los envíos nacionales. 

ejemplo, apuntó a que “su défi- 
cit portuario es preocupante”. 

“En el caso de Asia, princi- 
palmente China, no basta con 
llegar a las grandes ciudades, 
sino que hay que ver la posi- 
bilidad de llegar a ciudades 
importantes, con más de 20 o 

30 millones de habitantes, pero 
hay quemirar hacia ellas”, agre- 
Só Catán Dabike. 

MERCADO ÁRABE Y DE 
INDIA 

En el caso de mercados cuyo 
potencial para recibir fruta chi- 
lena nose ha explotado al máxi- 
mo, como es el caso de India, el 

representante gremial aseguró 
que se espera “que el compro- 
miso que adquirió el primer 
ministroindio con el presiden- 
te Boric se pueda materializar 
lo antes posible”. 

No obstante, en el caso de 

ese destino los aranceles son, a 
juicio del timonel de Fedefruta, 
“realmente duros y en algunos 
casos, de más de un 100%, y eso 
quita competitividad”. 

A pesar de ello, el agricul- 
tor recordó que Chile “elabora 
muchos productos, como fru- 

tos secos, que podrían tener 
un desempeño bastante bueno 
en ese país. En el caso de la 
fruta fresca, también vemos 
un espacio”. 

Debido a lo anterior, indicó 
que se debe comenzar a explo- 
rar ese mercado y a generar las 
condiciones logísticas, dado 
que, a su parecer, estas “están 
un poco ausentes y en eso hay 
que trabajar”. 

“Tenemos que abriresemer- 
cado pensando en los próximos 
10, 20 y 30 años, sembrando 

ahora para poder cosechar lo 
antes posible”, fue el llamado 
del presidente de Fedefruta. 

Dentro de los destinos de 
interés también mencionó 
el mercado correspondiente 
“al mundo árabe. Son más de 
800 millones de personas, 

y se me pidió que represen- 
tara a la Sociedad Nacional 
de Agricultura en la Cámara 
Chileno-Emiratí”. 

Respecto de esta última ins- 
tancia, Catán Dabike recono- 
ció que tendrán “una reunión 
importante”, ante lo que espe- 
ran contar con noticias bastan- 
te positivas a nuestro retorno”. 
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